

一般質問通告表

平成29年第4回始良市議会定例会（11月27日）

氏名	質問事項	質問の要旨	質問の相手
1. 和田 里志	<p>1. 公有財産の管理と有効活用について</p> <p>2. 遊休地や未利用地、自然環境等を活用した交流人口増加対策と観光振興について</p>	<p>現在市が保有する公有財産は、旧町から引き継がれたものがほとんどで、公共の福祉のために利用することが最も望ましいと考える。しかしながら、時代の変遷などによりその行政目的が失われ、将来的にも利活用計画が定められていない財産が数多く見受けられる。</p> <p>このような公有財産を適切に管理・有効利用するために、その情報を全庁的な取組の中で集約・共有化し、量と質の適正化を図っていく必要性をこれまでも訴えてきた。</p> <p>その後、始良市公共施設マネジメント白書が作成され、公共施設再配置基本計画が策定された。</p> <p>そこで今後の公有財産の管理と有効活用についてその考え方、具体的取組について問う。</p> <p>特に貴重な財源を今後の市政運営に生かすために、財産の評価、分析、利用等について専門家を交えた新たな第三者機関の設置を要望するが、考え方について問う。</p> <p>大河ドラマ「西郷どん」の放映や明治維新150年、鹿児島国体など特に本県の観光面はこれから大きな期待が寄せられている。</p> <p>交流人口の増加を図る観点から、豊かな自然や未利用地を活用した新たな観光施策の検討など、始良市を発信する大きなチャンスと思われる。</p> <p>具体的に、加治木港町地区の未利用地、龍門滝温泉付近、山田川河川敷等についてその活用策と考え方を問う。</p>	<p>市長 教育委員長</p> <p>市長</p>

氏 名	質 問 事 項	質 問 の 要 旨	質問の相手
		<p>また、キャンピングカーや車中泊で旅行を楽しむ人たちを積極的に迎え入れるための施策について、その考え方を問う。</p>	
2. 湯川 逸郎	<p>1. まち・ひと・しごと創生総合戦略について</p> <p>2. 職員の資質向上と対策について</p>	<p>平成26年度に策定した第1次始良市総合計画後期基本計画を基本として、「地域力の強化」、「子育て環境の改善」、「都市計画によるまちづくり」、「農業の生産体制の強化」、「スポーツや文化活動、観光を通じた人口移動の活性化」等の視点から、改めて「県央の良さを活かした、県内一くらしやすいまちづくり」を基本理念とした地方創生を目指すと示されている。以下を問う。</p> <p>(1) 国が示す「まち・ひと・しごと創生総合戦略の長期ビジョン」に対する本市の独自戦略内容の課題を示せ。</p> <p>(2) 桜島スマートインターチェンジ(仮称)の設置及びアクセス道路の推進について、進捗状況と今後の計画を説明せよ。</p> <p>(3) 黒川岬等、既存の観光資源の掘り起こしや新たなルートの今後の開発について説明せよ。</p> <p>職員の資質向上は、いつの時代にあっても必要な課題である。特に、最近のように、国・県・地方自治体ともに、財政が緊迫している時代にあっては、まず第一に取り組むべき課題であると考えます。以下を問う。</p> <p>(1) 職員の政策立案能力を活かす方策がなされているか。</p> <p>(2) 現在まで、職員の発想で政策導入した事業が何件活用され、どのような事業があるか。</p>	<p>市 長</p> <p>市 長</p>

氏 名	質 問 事 項	質 問 の 要 旨	質問の相手
	3. 職員の管理体制と人事について	<p>(3) 職員は公僕として、また、市民の奉仕者として精一杯努めていると、私は行政のOBとして思う。現在、職員の働きやすい職場環境で、やる気を助長するような方策が図られているか。</p> <p>長い間行政職員として培ってきた貴重な人的資源が大切にされているか懸念される。以下を問う。</p> <p>(1) 合併以降、早期退職した職員は何人か。職名ごとに示せ。</p> <p>(2) 早期退職願いを受けたとき、市長はどのような対応をとっているか。</p> <p>(3) 心身ともに健康で定年まで働き続けられるようにどのような対策を講じているか。人事管理面において配慮していることがあるか。</p>	市 長
3. 田口 幸一	<p>1. 田畑の雑草の管理について</p> <p>2. 稲荷橋の側道橋設置について</p> <p>3. 思川の雑草について</p>	<p>(1) バス通りの始良市道沿線に雑草が茂って環境上見苦しい。どうにかならないか。</p> <p>(2) 地権者と協議して早急に刈り取って欲しいがどうか。</p> <p>(3) 実地調査をされたか。</p> <p>(1) 青木水流橋には立派な側道橋が設置しており、人も自転車も安心して通行している。その経過を問う。</p> <p>(2) 稲荷橋には、いつまでたっても側道橋が建設されない理由を問う。</p> <p>思川の川の中に雑草が生い茂り見苦しいが、なんとかならないか。</p> <p>(1) あしや雑草で川の流れを変えている。8. 1 災害を想定すると恐ろしい。早急な対策を問う。</p> <p>(2) 下流は、霧島錦江湾国立公園にな</p>	<p>市 長</p> <p>市 長</p> <p>市 長</p>

氏 名	質 問 事 項	質 問 の 要 旨	質問の相手
	<p>4. 自然エネルギーの推進について</p> <p>5. 発達障がい児の保育について</p>	<p>っているが、どのように考えるか。</p> <p>国の政策は原子力発電だが、福島原発事故を考えるとやはり太陽光発電、水力発電、風力発電、地熱発電等に切り替えるべきだと考えるがどうか。</p> <p>(1) 始良市の待機児童の実態について問う。</p> <p>(2) 保育士の実態について問う。</p> <p>(3) 発達障がい児の保育の実態はどのようなになっているか問う。</p> <p>(4) 障がい児だけを預かる施設があるのかを問う。</p> <p>(5) 空き家等で1歳～3歳児を集めて保育することを検討してはどうか。</p>	<p>市 長</p> <p>市 長</p>
4. 森 弘道	1. 市民の生命・身体・財産を守る一番身近な消火栓や防火水槽について	<p>住みやすさ、暮らしやすさランキングで上位を占める本市においては欠くことのできない施設、整備について問う。</p> <p>(1) 消火栓や防火水槽は適正な規模、配置で設置されているか。また、維持管理はどこがしているか。</p> <p>(2) 消防隊が到着するまでの間の初期消火は最も大事である。日頃の訓練、指導はどのようなになっているか問う。 (ホース格納庫のある地域がある。)</p> <p>地域住民が使用できる屋外の消火設備があるところは市内に何か所あるか。</p> <p>(3) 山間部においては水圧が足りないところがある。防火水槽の設置は検討されているか。また、地域からの要請はないか。</p> <p>(4) 消防法による1号消火栓、2号消火栓の説明を求める。</p> <p>(5) 消火栓を使用した場所の水道料金はどのようなになっているか。</p>	市 長

氏 名	質 問 事 項	質 問 の 要 旨	質問の相手
	<p>2. イオンタウン周辺の高速道路下のカルバートボックス内の夜間照明について</p> <p>3. 始良市の無形民俗文化財の支援とこれらの一堂に会する芸能大会の開催について</p> <p>4. 始良市の宣伝について</p>	<p>大型ショッピングセンターができて、買物客や従業員からも、夜間は照明がなく、暗くて怖いとの声を聞く。防犯の意味からも照明灯の設置が必要と思うが問う。</p> <p>本市には県内一多くの文化財がある。しかし、無形民俗文化財は、若者の減少や高齢化により、地域で大事に保存されてきた伝承文化が衰退して継承できなくなったところもある。</p> <p>このような状況を踏まえ、伝承の掘り起こしや保存を図るため、地域おこし協力隊の制度を活用し、啓発して支援していったらどうか。</p> <p>また、市としてこれらの芸能大会を開催して、発表の場を設けたらどうか問う。</p> <p>「始良市」自体の呼称が県外の方々にはわかりづらい。また、県のどの位置にあるのか説明にとまどうことがある。このような時、どのような対応をされているか。ユーモアを混じえて効果的に宣伝すれば印象に残るのではないか。</p>	<p>市 長</p> <p>市 長 教育委員長</p> <p>市 長</p>
5. 本村 良治	1. 小山田保育所の整備について	<p>先日、委員会の調査で小山田保育所を訪れた。離れた場所からでも、その敷地の狭さははっきり認識できた。園庭には使用不能な遊具が放置されていた。その瞬間、私は2つの事が頭をよぎった。</p> <p>まず、この施設は整備する必要があるということを感じた。次に、この地域の子どもたちには行政の光が当たっていないということを感じた。</p> <p>(1) この施設の敷地面積はいくらか。</p> <p>(2) この施設の子どもの定員はいくらか。</p>	市 長

氏 名	質 問 事 項	質 問 の 要 旨	質問の相手
	<p>2. 学校現場の働き方改革について</p>	<p>(3) この施設の職員の定数はいくらか。正規・非正規別に説明せよ。</p> <p>(4) この施設の近くを川が流れているが、子どもたちの安全は確保されているか。</p> <p>(5) この施設は、公共施設再配置計画ではどのように位置づけがなされているか。</p> <p>(6) 今後の整備計画を具体的に示せ。</p> <p>先の議会では、学校の勤務実態と超過勤務解消について行政の取組をたどした。今回は、中学校における部活動の実態についての説明を求め、中学校での超過勤務の実態を明らかにしていきたい。</p> <p>(1) 部活動の基本的なあり方についてどのように指導しているか。</p> <p>(2) 現場の実態はどうなっているか。</p> <p>(3) (1) と (2) の違いはどうして生じると分析しているか。</p> <p>(4) 現場の超過勤務緩和のためにどのような指導を行っているか。</p> <p>(5) 部活動は、学校の教育活動の中でどのような位置付けになっているか。</p> <p>(6) 外部指導者の導入について基本的な認識を示せ。</p>	<p>教育委員長</p>
	<p>3. 新庁舎建設について</p>	<p>先日、議会と語る会で加治木会場と始良会場に参加した。その中で、参加者から市民目線で新庁舎建設を検討し、後世に負担を残さないようにという要望等が出された。</p> <p>(1) 新庁舎建設の総工事費について、どのような財政シミュレーションを描いているか具体的に説明せよ。</p> <p>(2) 本庁舎は60億円という数字が財政シミュレーションに基づいて出されているが、具体的な項目（大きなくく</p>	<p>市 長</p>

氏 名	質 問 事 項	質 問 の 要 旨	質問の相手
		<p>り) を挙げて説明を求める。</p> <p>(3) 加治木会場では、市民目線で地域の活性化も含めて新庁舎建設について検討してほしいという要望が出された。このことについてどのように考えるか。</p> <p>(4) 始良会場では、後世に負担を残してほしくないという要望が出された。このことについてどのように考えるか。</p> <p>(5) 合併当初はどの旧町もバランスのとれた発展を信じていた。ところが、この新庁舎建設問題について、3地区の人々で温度差が生じて来ることが懸念される。この懸念を払拭するために始良市として今後どのような施策を展開していくのか。</p> <p>(6) 3地区の人々の庁舎建設に対する温度差と地域の活性化はどのようなつながりがあると考えるか。</p>	

